
2018-06-04 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Ortschaftsrates  Waldersee am 29.05.2018 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  19:20 Uhr 
Sitzungsort:   Rathaus Waldersee, Horstdorfer Straße 15 b 

 

Es fehlten: 
 

 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
Herr Ehm eröffnet die 40. Sitzung des Ortschaftsrates, stellt die form- und fristge-
rechte Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Änderungsanträge zur ausgereichten TO liegen nicht vor.  
 
Die Tagesordnung wird bestätigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 6:0:0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 24.04.2018 (öffentli-

cher Teil) 
  
 
Es liegen keine Änderungen bzw. Ergänzungen zum öffentlichen Teil der Nieder-
schrift vom 24.04.18 vor.  
 
Die Niederschrift wurde bestätigt.  



 
Abstimmungsergebnis: 5:0:2 
   
 
 
4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters und der Verwaltung 
  
 
 
 
 
 
4.1 Informationen des Ortsbürgermeisters 
  
 
Herr Ehm informiert, 

 dass der Stadtförster auf das Anliegen des OR Waldersee reagiert hat. Die 
Südseite des Diepoldes wurde gemulcht. Der OR bedankt sich dafür. 

 z.Ktn.: Amt 66-3 
 dass er sich im Namen des OR auch beim EB Stadtpflege, hier bei Frau 

Jaquet bedankt, die auf der Nordseite des Diepoldes die Schößlinge entfernen 
ließ. 

 z.Ktn.: EB Stadtpflege 
 dass das Gespräch mit der DVG (Herrn Ceglarek) bezüglich Ertüchtigung der 

Gleisanlagen bzw. Verlegung Haltepunkt sehr optimistisch klang. Bund und 
Land würden dafür Geld bereitstellen. Allerdings ist noch kein konkreter Ter-
min benannt (LEADER-Vorhaben Tor zum Gartenreich). 

 über den offenen Brief von Herrn Andre Herzog zum Thema „Behauptete Am-
phibienwanderungen konnten nicht bestätigt werden – Walderseer belogen 
und betrogen“ (Anlage 1) 

 FL: Kopie an alle OR-Mitglieder (erl.)  
 
Frau Andrich  

 Das Pfingstsingen ist eine gelungene Veranstaltung. Besonders sind die 
Auftritte des neu aufgestellten Friedrich-Schneider-Chores und der Blech-
bläser aus Leipzig hervorzuheben.  

       Der besondere Dank des OR und des BHV richtet sich vor allem an den 
       Organisator, Herrn Dr. Tlusteck. 
 
Herr Herbst 
Das diesjährige 16. Walderseefest findet in der Zeit vom 3.-04.08.2018 statt. 
Die Flyer dazu werden in Kürze verteilt.  

  
 
 
 
 
4.2 Stellungnahme des OR zur Befreiung von den Festsetzungen der 

SchutzgebietsVO für das Naturschutzgebiet "Untere Mulde" 
  



 
Herr Ehm, 
Die Stellungnahme des OR wurde fristgemäß direkt dem Umweltamt übermittelt. 
siehe Anlage  
 
 
 
 
4.3 Informationen der Verwaltung 
  
 
Referat 07-2 

   Übergabe der Liste Alters- und Ehejubiläen Juni 2018 an OBM und OA ist     
     erfolgt  –  2    Einträge  
   aktuelle EWZ mit HWS Waldersee – Stand 30.04.2018 -  2.435 Einwohner 
   aktuelle Übersicht Budget OR Waldersee – Stand 29.05.18 
   Aktuelles: hier Umgang mit der neuen DatenschutzgrundVO, Inkrafttreten   
      am 25.05.2018 
    Entsprechend der VO sollen die Daten noch besser geschützt werden. Für 
    die Sitzungen u.a. auch der OR, Stadtbezirksbeiräte bedeutet dies, dass der 
    Name und die Anschrift des Einwohners in der Einwohnerfragestunde nicht  
       genannt werden sollen. Stattdessen soll der Einwohner unmittelbar vor der 
    Sitzung seinen Namen und seine Anschrift sowie das Anliegen (lt. GO bis zu  
    3 Anfragen sind möglich) schriftlich dem MA der Verwaltung zukommen 
    lassen. Der anfragende Einwohner bekommt dann eine Nummer zugeteilt. 
    Während der Einwohnerfragestunde werden dann die Anliegen nach  
    Nummerierung angesprochen. Derzeit sehen wir keine andere Möglichkeit, 
    o.g. DatenschutzgrundVO zu entsprechen. Nach einer bürgerfreundlicheren 
    Variante wird in der Verwaltung gesucht. Anders verhält es sich bei  
    Anfragen von OR-Mitgliedern. Sie sind gewählte Vertreter und stehen somit 
    in der Öffentlichkeit.  

 
Umweltamt 
 Weiterleitung Protokoll der Deichschau an den OR Waldersee erfolgte am 

26.4.18 
 

 
  
 
 
 
 
4.4 Stellungnahmen der Verwaltung zu offene Anliegen 
  
 
zu TOP 7.2 vom 27.03.2018 
Herr Ehm – Freischneiden der Zuflüsse des Regenwasserrückhaltebeckens 
zwischen der Löbben- und der Kreisstraße 
Zw.-information: Der SV befindet sich noch in Prüfung. 
V: Amt 66 



WV 26.06.2018 
 
zu TOP 5 vom 27.03.2018 
Vorschläge des OR bezüglich Instandsetzungsarbeiten, Markierungen, Aus-
bessern von Straßenpflasterungen in 2018 – Ergänzung der Unterhaltsliste OR 
2018 
Zwischenstand ist zum 30.6.18 abgefordert. 
V: Amt 66-1 
WV 30.06.2018 
 
zu TOP 6.1 vom 27.02.2018 
Frau Andrich – Ersatzbeschaffung für Herd im Jugendtreff 
Freigabe wurde beantragt. 
 
zu TOP 5.1 vom 24.04.2018 
Herr Herbst – Abrutschen der Böschung der Straße Am Wall zwischen  
Dessauer Straße und Coswiger Straße 
Die Böschung ist nicht abgängig. Aus diesem Grund besteht aus Sicht des TBA kein  
Handlungsbedarf. 
 
zu TOP 5.2 vom 24.04.2018 
Herr Herbst – Erfolgen Nachpflanzungen bei abgängigen Bäumen in Höhe der  
Bushaltestelle Dessauer Straße/Coswiger Straße in Fahrtrichtung Vockerode 
Die Zuständigkeit hier liegt beim EB Stadtpflege. Das Anliegen wird weitergeleitet. 
V: EB Stadtpflege 
WV 26.06.2018 
 
zu TOP 5.3 vom 24.04.2018 
Herr John – Schlaglöcher im Einmündungsbereich Riesigker Straße/Rehsener  
Straße 
Aus Sicht des TBA liegt keine akute Gefahrenstelle vor. Im Rahmen des  
Straßenunterhalts wird die Schadstelle beseitigt. 
z.Ktn.: EB Stadtpflege 
 
zu TOP 5.4 vom 24.04.2018 
Herr Dr. Möbius – Inanspruchnahme des Budgets des OR bezüglich einer  
Willkommensstruktur 
Hinweis auf neue DatenschutzgrundVO der EU. Tritt am 25.05.2018 in Kraft. 
 
 
zu TOP 5.5 vom 24.04.2018 
Herr Herbst – Fahrbahnmarkierung für Radfahrer Alte Mildenseer Straße in  
Richtung Ziegeleistraße 
In der Alten Mildenseer Straße ab B 185 ist ein VZ 274-50 (zulässige  
Höchstgeschwindigkeit 50 km/h) zwischen Ende Radweg und Ziegeleistraße  
angeordnet. 
Das VZ gilt in beide Fahrtrichtungen, damit Radfahrer auf der Landesstraße  
mitfahren können. Die Belegung der Straße lässt dieses nach neuen Vorschriften zu. 
Eine Markierung des Schutzstreifens ist nicht ausgeschlossen. Diese Frage kann  
jedoch nicht vom TBA beantwortet werden. Der SV muss durch Amt 32 geprüft und  



angeordnet werden. Die Anfrage wurde am 16.5.18 per e-mail an Amt 32  
weitergeleitet. 
V: Amt 32 
WV 26.06.2018 
 
zu TOP 6.1 vom 24.04.2018 
BA Fam. Neum, Herr Bonck, Herr Lingner zu Ansiedlung eines Kfz-Betriebes in  
der Dessauer Straße 
Auf Grund von Krankheit war es mir nicht möglich, das Gespräch mit dem Fachamt  
zu führen. Voraussichtlich in der 23. KW findet das Gespräch statt. Erst danach  
kann über das Ergebnis informiert werden. 
V: Ref. 07-2 i.V.m. BauOA 
WV 26.06.2018 
 
zu TOP 6.2 vom 24.04.2018 
BA Herr Müller, Kreisstr. 41 zu Einsatz von ALG-Kräften in der OL Waldersee  
Von 60 Stellen sind 14 Stellen noch nicht besetzt. Die Besetzung ist vom      
Jobcenter abhängig. Zur Zeit ist ein Mähtrupp in Mildensee (hier fehlen derzeit auch  
noch ALG-Kräfte), im Anschluss daran soll der Mähtrupp nach Waldersee wechseln.   
 
zu TOP 6.3 vom 24.04.2018 
BA Herr Müller, Kreisstr. 41 zu Delle in der Fahrbahn Kreisstraße/Wittenberger  
Straße 
Es handelt sich hierbei um eine geringfügige Senkungserscheinung im  
Fahrbahnbereich. Aus Sicht des TBA besteht kein Handlungsbedarf. 
 
zu TOP 6.4 vom 24.04.2018 
BA Herr Müller, Kreisstr. 41 zu statistische Angaben bezüglich  
Krötenwanderung 
Der Presseartikel in der MZ bezog sich auf die artenschutzfachlichen Maßnahmen in  
Verbindung mit der BM Schlangenhaus im Luisium. Vorhabenträger ist die  
Kulturstiftung DessauWörlitz. Im Rahmen der Genehmigung der BM sind  
artenschutzfachliche Regelungen zum Schutz des bestehenden Amphibien- und  
Reptilienbestandes im Luisium aufgenommen worden. Insbesondere die  
Abschirmung des Baufeldes zur Vermeidung der Tötung von Individuen durch die  
Bautätigkeiten sind festgesetzt worden. Für die Ansammlung besteht eine  
statistische Aufnahme. Im bisherigen Zeitraum wurden ca. 100 Tiere verschiedener  
Arten (insbesondere Erdkröte, Knoblauchkröte, Rotbauchunke, Teichmolch,  
Kammmolch) an der Zuwanderung zum Baufeld durch Abzäunung und Fang  
gehindert. Die Tiere wurden an geeigneten Stellen außerhalb des Gefahrenbereiches  
wieder ausgesetzt. 
  
  
 
 
 
 
5 Antrag des SG Empor Dessau-Waldersee auf Gewährung eines BK-

Zuschusses in 2018, basierend auf dem Jahresergebnis 2017 
  



 
Die Unterlagen sind form- und fristgerecht eingereicht worden. Der SG Empor Ds.- 
Waldersee e.V. hat im Hinblick auf Zunahme von Mannschaften für 2018  
Betriebskosten in 2018 in Höhe von ca. 10,0 T€ angegeben (wegen erhöhtem  
Verbrauch der Energieträger). 
Richtig ist, dass für das Jahr 2018 ein BK-Zuschuss beantragt wird. Dies erfolgt  
allerdings auf der Grundlage des Rechnungsergebnisses 2017. Der  
Abrechnungszeitraum gilt vom 01.01.2017 – 31.12.2017. Für diesen Zeitraum sind  
zuwendungsfähige Betriebskosten in Höhe von 7.892,77 € angefallen. Diese  
können auch nur zur Ermittlung des BK-Zuschusses herangezogen werden. 
In der SG Empor Waldersee sind 267 Mitglieder ausgewiesen. Lt. neuer  
Sportförderrichtlinie, die am 01.04.2018 in Kraft getreten ist, kann der SG Empor  
Waldersee ein BK-Zuschuss bis in Höhe von 50 % gewährt werden.  
Der SG Empor Waldersee kann einen BK-Zuschuss in 2018 für die  
zuwendungsfähigen Ausgaben in 2017 in Höhe von 3.946,38 € gewährt werden. 
 
Weiterer Diskussionsbedarf bestand nicht. 
 
Der OR Waldersee beschließt, der SG Empor Dessau-Waldersee e.V. in 2018 einen  
BK-Zuschuss in Höhe von 3.946,38 € zu gewähren (Höchstfördersatz). 
  
 
Abstimmungsergebnis: 7:0:0 
   
 
 
6 Antrag des PSV 90 Ds.-Anhalt e.V. auf Gewährung eines BK-

Zuschusses 2018, basierend auf dem Jahresergebnis 2017 
  
 
Die Unterlagen sind form- und fristgerecht eingereicht worden. Sie wurden geprüft.  
Im Zuge der Prüfung erfolgten Korrekturen. Diese wurden in Absprache mit dem PSV  
90 getroffen. Die zuwendungsfähigen BK in 2017 betragen 3.520,00 €. 
Der PSV 90 hat insgesamt 1.893 Mitglieder. Für das o.g. Objekt ist ein BK-Zuschuss  
bis in Höhe von 50 % möglich. 
 
Weiterer Diskussionsbedarf bestand nicht. 
 
Der OR Waldersee beschließt, dem PSV 90 in 2018 einen BK-Zuschuss in Höhe von  
1.760,10 € zu gewähren. Das entspricht dem Höchstfördersatz der neuen  
Sportförderrichtlinie. 
  
 
Abstimmungsergebnis: 6:0:1 
   
 
 
7 Einwohnerfragestunde 
  
 



7.1 Bürger (lfd. Nr. 1) 
Mahnt die fehlende Grabenberäumung des Rathmannsgrabens ab der Igellache 15 
an.  
Um Prüfung und Rückinformation bis 26.06.2018, wann die Grabenberäumung er-
folgt, wird. 
V: Amt 66-3 
WV 26.06.2018  
 
7.2 Bürger (lfd. Nr. 2) 
Wann erfolgt die Mahd öffentlicher Grünflächen in der OL Waldersee? 
 
Zw.-bescheid EB Stadtpflege 
Von 60 zu besetzenden Stellen mit ALG-Mitarbeitern sind 14 unbesetzt. Der EB 
Stadtpflege ist hier von der Zuweisung durch das Jobcenter abhängig. 
Als Zwischenlösung wird angeboten, dass der Mähtrupp, der derzeit in Mildensee im 
Einsatz ist, noch in dieser Woche nach Waldersee umgesetzt wird.  
 
 
 
 
 
 
8 Anfragen der Mitglieder des Ortschaftsrates 
  
 
8.1 Antrag des OR Waldersee auf Vereinbarung eines Ortstermins mit dem 
 TBA 
Der OR bittet zu nachfolgenden Anliegen um Vereinbarung eines OT (TOP 5.1 vom 
24.4.18; TOP 5.3 vom 24.4.18). Die vom TBA getroffene Aussage (siehe Zuarbeit für 
die Sitzung am 29.5.18 ist unbefriedigend, lt. Aussage des OR nicht korrekt, der OR 
sieht sehr wohl Handlungsbedarf. 
Darüber hinaus sollten dann weitere Sachverhalte vor Ort in Augenschein genom-
men und Festlegungen getroffen werden (OT ca. 1,5 h – 2 h). 
Um Übermittlung eines OT wird gebeten. 
V: Amt 66-1 
Kontrolle   
 
8.2 Herr Dr. Möbius 
Der Bahnübergang in der Ziegeleistraße ist schlecht einzusehen. Hier ist dringender 
Handlungsbedarf gegeben.  
(Gegenstand der OT) 
V: Amt 66-1 i.V.m. DVG 
Kontrolle   
 
8.3 Herr John 
Im Einmündungsbereich Rotdornweg/Kreisstraße ist die Hecke dringend zu ver-
schneiden. Unfallgefahr wegen schlechter Einsichtnahme beim Ausfahren besteht. 
Um kurzfristige Prüfung und Verschnitt des Einmündungsbereiches wird gebeten. 
V: Amt 66-1 i.V.m. EB Stadtpflege 
Kontrolle/26.06.18 



 
8.4 Herr Trocha 
Mahnt ebenfalls die Mahd und den Heckenschnitt im Einmündungsbereich der 
Coswiger Straße/Vockeroder Straße (östliche Seite) an. Auch hier behindert die 
schlechte Sicht ein unfallfreies Fahren. 
Um kurzfristige Prüfung und Veranlassung der  Mahd und des Heckenschnittes wird 
gebeten. 
V: Amt 66-1 i.V.m. EB Stadtpflege 
Kontrolle/26.06.18 
 
8.5 Herr John 
Die Beplankung auf der DessauWörlitzer Eisenbahnbrücke hat sich verzogen. Hier 
besteht eine Unfallgefahr. Herr J. wurde gebeten, Fotos nachzureichen. 
Das Fachamt wird um Kontrolle und Beseitigung der Unfallgefahr gebeten.   
V: Amt 66-1 
WV 26.06.18 
 
 
 
 
 
 
11 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Ehm stellt die Öffentlichkeit der Sitzung her. Die nächste Sitzung des OR Wal-
dersee findet am 26.06.2018 in Paschi‘ s Bierstuben statt. 
Auf der TO stehen 

  der Antrag auf Gewährung einer Zuwendung, hier des BHV Waldersee e.V. 
zur anteiligen Finanzierung des 16. Walderseefestes sowie 

  die Vorschlagsliste des OR Waldersee bezüglich investiver Maßnahmen in 
2019  

 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 14.08.18 

 

___________________________________________________________________ 
Lothar Ehm  
Vorsitzender Ortschaftsrat Waldersee 
 

Schriftführer 
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